

Los nacimientos crecen en España

Primer aumento en los últimos cuatro años

PÁGINA 26



Los derechos de las latinoamericanas

La igualdad de género en la región avanza muy despacio

PÁGINA 29



La Liga pone coto a los violentos

Los clubes que los acojan podrían llegar a descender

PÁGINAS 36 Y 37



El PP impide que el Congreso debata la reforma constitucional

Los socialistas habían pedido la creación de una comisión con la participación de expertos

ANABEL DÍEZ
Madrid

El Partido Popular tardó solo hora y media en rechazar la oferta del líder socialista, Pedro Sánchez, de crear una subcomisión en el Congreso para debatir la re-

forma de la Constitución, con la participación de todo tipo de expertos. Después de que Sánchez registrara la solicitud e informara de ella al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, el secretario general del Grupo Popular en el Congreso, José Antonio Bermúdez de Castro, dijo en rueda de prensa que no considera la propuesta "oportuna y necesaria" y la calificó de "unilateral". Posteriormente, el secretario general de los socialistas admitió que Rajoy le había avanzado su negativa en conversación telefónica.

El PSOE aprovechó ayer el día de puertas abiertas en el Congreso y en el Senado para pedir de ese modo "la actualización" de la Constitución y dar respuesta a las "tres graves crisis" que vive España: la integridad territorial del Estado y el desafío soberanista en Cataluña; la sostenibilidad del Estado de Bienestar, y la corrupción. Ante la negativa del PP, Sánchez criticó que el Gobierno "se niegue a hablar para buscar soluciones a varias crisis, entre ellas, la de convivencia", ha augurado.

PÁGINA 12

Un gran ataque islamista reabre a Putin el frente de Chechenia

PILAR BONET, Moscú

El ataque perpetrado por un comando islamista en Chechenia, que se saldó con la muerte de al menos 10 agentes de seguridad, marcó ayer el discurso anual de Vladímir Putin ante la élite política rusa. El presidente aprovechó la ocasión para arremeter con dureza contra Occidente.

PÁGINAS 2 A 4

Bankia engañó a miles de inversores en su salida a Bolsa

M. A. / Í. DE B., Madrid

Los dos peritos judiciales del caso Bankia emitieron ayer sendos informes en los que cuestionan la validez de las cuentas de la entidad y la limpieza de su salida a Bolsa en 2011. Así, dejan en difícil situación a su expresidente Rodrigo Rato y al resto de imputados.

PÁGINAS 18 Y 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 22



La policía detiene a un ciudadano afroamericano durante una protesta en Nueva York. / KENA BETANCUR (AFP)

La indignación racial prende en Harlem por los abusos policiales

El 'caso Garner' cuestiona las políticas hacia las minorías

VICENTE JIMÉNEZ / SANDRO POZZI
Nueva York

Las protestas raciales se multiplican en Nueva York. La exoneración por parte de un gran jurado de Staten Island de Daniel Pantaleo, un policía de 29 años que mató al afroamericano Eric Garner, de 43, el pasado mes de julio al aplicarle una llave de estrangulamiento prohibida en una detención en plena calle, ha provocado

una gran inquietud en Harlem, un barrio neoyorquino de mayoría negra. Allí, los vecinos se organizan y salen a las calles para pedir justicia social en un país que, con la elección del primer presidente afroamericano, Barack Obama, en 2008, creía equivocadamente que sus heridas raciales estaban ya curadas.

El barrio, arengado por el polémico reverendo Al Sharpton, se prepara para una gran marcha en

Washington, el 13 de diciembre. Sharpton, rodeado de representantes de 25 organizaciones comunitarias, clama: "2015 va ser el año de la lucha por la justicia". Mientras, el Gobierno de EE UU admite que hay que "hacer más" y se muestra decidido a abordar las raíces detrás de la indignación por los recientes dictámenes judiciales que han exonerado a policías blancos por la muerte de ciudadanos negros.

PÁGINA 5

SENSO *Logía*
El sentido del Vino

Fuentespina Selección
Bodega del Duero

Descubre más en:
WWW.FUENTESPINA.COM

FERIA DEL LIBRO DE GUADALAJARA

Pérez-Reverte: "Lo mejor que podemos esperar vendrá de América"

PABLO DE LLANO, Guadalajara

El escritor y académico Arturo Pérez-Reverte habla con EL PAÍS, con motivo de la Feria del Libro de Guadalajara, sobre su adaptación del *Quijote* en una edición especial de la Real Academia Española (RAE). El autor reivindica el clásico de Cervantes: "El mayor

aliado de los falsos quijotes es la ignorancia de los sanchos". A su entender, "Europa es un continente que envejece muy mal. En América hay cantidad de jóvenes intentando abrirse camino con el vigor de la esperanza". Y remata: "Estoy convencido de que lo mejor que podemos esperar vendrá de América".

PÁGINAS 30 A 32